
Достаточно шишек
С ноября в крае заготовили 55,2 тонн лесосеменного 

сырья.
Из собранных шишек в Алтайском лесном селекцион-

но-семеноводческом центре получено 565 килограммов 
семян. Кроме того, распределено и отпущено с хранения 
865 килограммов семян мелкохвойных лесных пород. Их 
используют для посева в лесосеменном центре и питомниках 
края на площади 10 гектаров. Всего на сегодняшний день 
запас лесных семян в Алтайском крае составляет 3,5 тонны – 
этого хватит региону на 3-4 года.

Дмитрий СЕРДОВ

Снижаем посевы проса, 
но остаемся в лидерах

2023 год Генеральная ассамблея ООН провозгласила 
Международным годом проса. Россия входит в десятку ми-
ровых производителей. Алтайский край, в свою очередь, 
является лидером по производству проса в Сибирском 
федеральном округе.

Однако, по информации Алтайкрайстата, в регионе так-
же наблюдается резкое снижение посевов этой культуры: 
в 2022 году было засеяно 5,6 тыс. га, что в два раза меньше, 
чем в 2021 году. Валовой сбор проса превысил 9,1 тыс. тонн 
при урожайности 16,4 ц/га.

Татьяна ПЕРВОВА

Ожидайте перевода
В Алтайском крае начались первые перечисления 

специальных социальных выплат для медработников, 
оказывающих помощь за счет средств краевого бюджета. 
Эту меру поддержки установили в марте по инициативе 
губернатора Виктора Томенко.

В Минздраве региона пояснили, что реестры на выплаты 
за январь и февраль прислали 70 учреждений здравоохра-
нения. 6 апреля 250 медработников из 44 организаций уже 
получили первые деньги за январь. В ближайшие дни деньги 
переведут и остальным специалистам.

Кроме того, на этой неделе выплаты перечислят и за фев-
раль. В группу получателей вошли специалисты наркологи-
ческой, психиатрической, фтизиатрической служб, которые 
оказывают помощь в поликлиниках.

События на Украине
Об основных событиях 410-го дня специальной военной 

операции России.
Минобороны РФ сообщило, что на Донецком, Херсонском, 

Краснолиманском, Купянском, Южно-Донецком, Запорож-
ском направлениях потери Киева за сутки составили до 
420 военных.

New York Times со ссылкой на утекшие в сеть секретные 
документы США по Украине пишет, что власти в Киеве были 
вынуждены перебросить под Артёмовск элитные войска, 
на которые рассчитывали для контрнаступления. Издание 
отмечает, что это привело к стратегическим издержкам.

Никита ИВАНОВ
По информации РИА Новости
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Во поле 
кудрявая стояла

11 апреля отмечается 
народный праздник Бере-
щенье.

Считалось, что под этим дере-
вом Богородица и младенец Иисус прятались от 
непогоды. Для русского человека береза до сих 
пор остается олицетворением Родины.

По народным поверьям, дерево обладало жи-
вительной силой и магическими свойствами, 
поэтому с ним связано множество традиций и 
примет. В старину в Берещенье полагалось вы-
пить березовый сок и непременно попариться в 
бане, отхлестав друг друга березовым веником.

На Алтае березняки разбросаны по всей терри-
тории региона. Кроме того, еще с советских времен 
породу применяют для создания полезащитных 
лесополос, а также для озеленения сел и городов.
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Получить консультацию можно по телефону 

8-800-100-0001. Операторы ответят на вопросы, 
связанные с соцподдержкой, включая получе-
ние сертификата на маткапитал, единое посо-
бие, оформление инвалидности или путевки 
в санаторий. График работы круглосуточный.
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Ветер южный с переходом на западный, 
8-13 м/с, порывы до 15-20 м/с. Небольшие 

осадки в виде дождя, мокрого снега.

+4о +9о +5о +7о

Ветер юго-западный, ночью 3-8 м/с, 
порывы до 14 м/с, днем 7-12 м/с, 
по юго-востоку порывы до 17 м/с. 
Преимущественно без осадков. На 
дорогах по востоку гололедица.

  ПРОГНОЗ .

Ветер западный, ночью 6-11 м/с, 
порывы до 17 м/с, днем 4-9 м/с, 
порывы  до 14 м/с. Преимуществен-
но без осадков, ночью  по востоку 
небольшой  снег.

12 апреля

13 апреля

день -4о -9о

+4о +9о

ночь

день -3о +2о

ночь

+8о +13о

  СОТРУДНИЧЕСТВО .
Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru

в Барнаулев крае
сегодня4000 км – не препятствие

К выходу в поле готовы

В минувшую пятницу теле-
мост объединил школьников, 
педагогов и представителей 
общественных организаций 
Алтайского края и Республики 
Беларусь. Мероприятие приуро-
чено ко Дню единения братских 
народов России и Беларуси.

Со стороны Алтайского края участие 
принял Шелаболихинский район, а со 
стороны Беларуси – город Лида Грод-
ненской области.

По словам главы Шелаболихинского 
района Александра Шушунова, инициа-
тором сотрудничества выступил именно 
алтайский район. Событие стало логи-
ческим продолжением видеовстречи, 
которая прошла в мае 2022 года и была 
посвящена памяти Героя Советского 
Союза Николая Малахова, уроженца 
Шелаболихи, чей жизненный путь за-
вершился в Республике Беларусь.

«Такие мероприятия в современных 
условиях очень важны, особенно для 
молодежи, для укрепления связей», – 
подчеркнул Александр Шушунов.

Члены молодежных парламентов 
Шелаболихинского района и города 
Лида презентовали проекты, которые 
реализуют на местах, рассказали, как 
участвуют в общественной жизни и 
хранят память о подвиге советского 
народа в Великой Отечественной войне.

Ранее, в марте, прошло восьмое за-
седание двусторонней комиссии по 
координации сотрудничества между 
Алтайским краем и Беларусью. Сопред-
седателями встречи выступили губерна-

тор Алтайского края Виктор Томенко и 
заместитель премьер-министра Респуб-
лики Беларусь Леонид Заяц.

Стороны обсудили развитие со-
трудничества и побратимских связей 
с Гродненской областью. Белорусский 
политик акцентировал внимание на 
сохранении общего исторического на-
следия и формировании у молодежи 

основ гражданско-патриотического 
воспитания. Виктор Томенко подчерк-
нул, что Беларусь – надежный партнер 
региона и расстояние в четыре тысячи 
километров никогда не являлось пре-
пятствием для развития торгово-эко-
номических связей и гуманитарного 
сотрудничества.

Никита ИВАНОВ

В степных районах Алтайского края хозяй-
ства приступают к весеннему боронованию. 
Но прежде чем выйти в поля, вся техника 
хозяйства должна пройти техосмотр.

З��������
Механизатор Александр 

Вдовин работает в сельском 
хозяйстве почти двадцать 
лет, последние шесть из ко-
торых в КФХ Капелькина из 
Михайловского района. В по-
лях трудился его отец, имен-
но он еще в детстве научил 
сына управлять комбайном. А 
отца учил дед. Даже бабушка 
в послевоенное время рабо-
тала механизатором. Поэтому 
любовь к тяжелой технике и 
работе на земле у Александра 
появилась еще в детстве.

Весна – самый долгождан-
ный сезон для аграриев. 
Кто-то скажет, что убирать 
урожай гораздо приятнее, 
чем сеять, но многие куда 
сильнее ждут тепла после 
зимы, чтобы наконец залезть 
в кабину родного трактора 
и вернуться к привычному 
ритму жизни.

– Честно, уже не терпится 
выйти в поле, – признается 
механизатор. – В холодное 
время года начинаешь ску-
чать по земле, а сейчас все 

только и ждут команды от 
шефа, чтобы наконец начать 
боронить, сеять, удобрять.

Работает Александр Вдовин 
на разных машинах. Семечку 
сеет на импортном тракторе 
New Holland, собирает урожай 
на отечественном комбайне 
производства Ростсельмаш. 
А зимой поддерживает транс-
порт на ходу, проводит плано-
вый ремонт, чтобы к началу 
сева быть полностью готовым 
к долгой и тяжелой полевой 
работе.

Подготовка техники – пер-
воначальная задача любого 
сельхозпредприятия, с кото-
рой в хозяйстве Капелькина 
успешно справились. Имею-
щиеся машины отремонти-
ровали, приобрели два новых 
«Кировца». Импортные трак-
торы не покупали из-за запад-
ных санкций, а имеющихся 
в автопарке «иностранцев» 
берегут, задействуя только 
при севе – лишь они способны 
таскать сложные посевные 
комплексы. Нашим пока не 
хватает мощности.

(Окончание на 2 стр.)

Недочеты – редкость.

Александр Вдовин у нового комбайна, выпущенного к юбилею СССР.И российский Ростсельмаш, и голландский New Holland.

Молодым людям было что рассказать друг другу.
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В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ

В Рубцовске приступили к 
капитальному ремонту гим-
назии № 8.

Из двух источников
Гимназия № 8 – одна из самых 

«молодых» в Рубцовске, ее откры-
ли в 1989 году. Тем не менее здание 
пришло в плачевное состояние даже 
быстрее некоторых более ранней по-
стройки. В последние несколько лет 
стало понятно, что косметическим 
ремонтом и латанием дыр ситуацию 
не улучшить.

Администрация города подго-
товила заявку в краевую адресную 
программу, и в 2023 году школа во-
шла не только в КАИП, но и в феде-
ральную программу модернизации 
школьных систем образования. На 
ее капитальный ремонт выделено 
в общей сложности более 157 млн 
рублей из краевого и федерального 
бюджетов.

Временно в две смены
На весенних каникулах школьные 

помещения подготовили к ремонт-
ным работам, освободив от мебели. 
Новую учебную четверть ребята на-
чали в других учебных заведениях.

Директор гимназии № 8 Надежда 
Сазонова рассказала, что на данный 
момент в 50 классах обучается 1351 
ребенок. 20 начальных классов пере-
ведены в один из корпусов гимназии 
«Планета детства», который теперь 

полностью в распоряжении гостей. 
Хозяева уплотнились в других зда-
ниях. Учащиеся средних и старших 
классов занимаются в школе № 19. 
Директор этой школы Олеся Кова-
нова добавила, что здесь достаточно 
просторно, своих учеников всего 478, 

правда, теперь обучение ведется в 
две смены. Родители отнеслись к 
этому с пониманием. Не только учеб-
ный процесс, но и питание всех детей 
организовано должным образом.

Еще один момент касается того, 
что на базе гимназии работал пункт 
сдачи ЭГЭ, а всего в городе их было 
три. В этом учебном году останется 
два.

Другои�  формат
В начале апреля в гимназию № 8 

зашли подрядчики из ЗАО «Топчи-
хинское строительно-монтажное 

предприятие». В настоящее время 
ведутся демонтажные работы, за-
купаются строительные материалы.

Начальник управления образо-
вания Рубцовска Алексей Мищерин 
пояснил, что будет проведен капи-
тальный ремонт кровли, отмостка 
здания, замена оконных блоков, 
дверей, пола, стен, потолков, всех 
систем жизнеобеспечения. Лишь 
фасад останется прежним. Также 
будет благоустроена территория, 
обновлены спортивные площадки.

– Мы говорим не просто о капи-
тальном ремонте, а о полном пере-
форматировании школы. Параллель-
но с ремонтом ведется обеспечение 
современным оборудованием, 
улучшение антитеррористической 
защищенности, повышение квали-
фикации учителей. Это серьезная 
работа, связанная именно с модер-
низацией, – подчеркнул он.

Уче�т и контроль
Во вторник на объекте побывала 

серьезная комиссия из представите-
лей администрации Рубцовска, под-
рядчика, контролирующей организа-
ции. Проверяющие посмотрели, как 
идет демонтаж. Темп работ должен 
быть высоким на всех этапах, ведь 
приемка намечена на 25 августа, а 
1 сентября детям предстоит сесть за 
парты в обновленной школе.

Сергей Наумов, директор стро-
ительно-монтажной компании 
«Спектр», осуществляющей стро-
ительный контроль, заверил, что 

проверки будут регулярными: раз в 
две недели. Сложность ремонта по 
десятибалльной шкале оценил в во-
семь: работы много, сроки короткие.

Глава города Дмитрий Фельдман 
со своей стороны тоже готов всяче-
ски содействовать преобразованиям 
в гимназии.

– Управление капитального стро-
ительства курирует эту стройку. 
Задача администрации – в макси-
мально короткие сроки решать все 
возникающие вопросы, чтобы не 
было подвисших проблемных тем, 
которые мешали бы быстрой и каче-
ственной работе, – заявил он.

Очередь на ремонт
Для Рубцовска это первый объект 

в образовании, который капитально 
ремонтируется по краевой адресной 
инвестиционной программе и фе-
деральной программе «Модерниза-
ция школьных систем образования». 
И очень хочется надеяться, что не 
последний.

По словам Алексея Мищерина, 
в городе из 21 школьного здания 
18 нуждаются в серьезном ремонте. 
Получена проектная документация 
по капитальному ремонту школы 
№ 2, гимназии «Планета детства» и 
лицея № 6. Суммы требуются еще бо-
лее значительные. Городские власти 
приложат максимум усилий, чтобы 
они были включены в программу 
2024 года.

Людмила МАКОВЕЦКАЯ,  
Максим ДОБРОВОЛЬСКИЙ (фото)

  ОБРАЗОВАНИЕ

  НОВОСТИ .

  АКТУАЛЬНО .

Исторический патруль
Власти Барнаула ищут подрядчика, который займется ох-

раной трех исторических зданий. За безопасность объектов 
культурного наследия регионального значения мэрия готова 
заплатить почти 1,3 млн рублей.

Речь идет об одноэтажном здании бывший больницы на 
проспекте Калинина, 24, производственном корпусе дрожже-ви-
нокуренного завода Зверева по улице Мамонтова и деревянном 
двухэтажном нежилом доме на улице Пушкина, 45.

Компания-исполнитель должна будет с 1 мая по 31 декабря 
2023 года осматривать здания каждые два часа в круглосуточ-
ном режиме.

«Патрулирование объекта представляет собой выезд на место, 
обход здания по периметру, осмотр входной двери и окон на 
наличие признаков проникновения внутрь, осмотр внутрен-
них помещений», – сообщается в документации на портале 
госзакупок.

Никита ИВАНОВ

«Банк земель»
Специалисты Росреестра выявили количество подходящих 

под жилую застройку земельных участков в крае.
Результаты первого квартала 2023 года показали, что площадь 

таких земель составила 200 гектаров.
«Банк земель» дает возможность потенциальным инвесторам 

ознакомиться с выбранными объектами и инфраструктурой 
города.

Проводимая работа позволяет выявить и вовлечь в жилищ-
ное строительство новые земельные участки на территории 
39 муниципалитетов края, в том числе с целью предоставления 
многодетным семьям.

«Мусорный вопрос»  
решили?

В администрации Рубцовска заявили о налаживании ра-
боты регоператора после жалоб населения.

Горожане неоднократно указывали на мусорные свалки на 
улицах города. Это было связано с тем, что в начале 2023 года 
регоператор столкнулся с рядом проблем в своей работе, а также 
ситуацию усугубляли погодные изменения.

Сейчас мусор вывозят по графику.
Однако на данный момент остается еще одна проблема – не-

хватка мусорных контейнеров. 4 апреля администрацией города 
заключены контракты на поставку и установку 875 бэушных 
контейнеров для сбора и накоплений ТКО.

В апреле контейнеры установят в городе.
Планируется приобрести также металлические контейнер-

ные баки.

За синей лентой
С 10 по 25 апреля в крае пройдут мероприятия в рамках 

международной акции «Синяя лента апреля», посвященные 
борьбе против жестокого обращения с детьми.

В частности, социальные учреждения региона запустят ин-
формационную кампанию «Тебя касается!». Ее цель – напомнить 
о том, что насилие имеет долговременные последствия и может 
привести к необратимым последствиям для ребенка.

Запланирована серия тематических занятий «Бережно к ре-
бенку». Сюда войдут дни открытых дверей, тренинги, круглые 
столы, конкурсы.

Краевой кризисный центр организует родительские собра-
ния для семей, находящихся в социально опасном положении. 
А для студентов – будущих педагогов – пройдет интеллектуаль-
но-развлекательный турнир «А можно иначе?!».

Проверят  
качество услуг

С начала года в краевой столице произошло 25 ДТП с уча-
стием общественного транспорта, в которых 32 человека 
получили травмы.

В связи с этим 12, 19 и 27 апреля в Барнауле пройдет профи-
лактическое мероприятие «Безопасный автобус».

Сотрудники проверят законность осуществления перевозок, 
выполнение предрейсового техосмотра автобусов и медосмотров 
водителей, наличие и исправность тахографов.

Дмитрий СЕРДОВ

О чём говорили фермеры
На прошлой неделе в Алтайском крае прошло 
ежегодное отчетное собрание Союза крестьян-
ских (фермерских) формирований региона.

Участники встречи обсудили ряд важных для отрасли 
вопросов и проанализировали работу союза за последние 
пять лет.

Министр сельского хозяйства края Сергей Межин рас-
сказал о подготовке региона к посевной кампании, обозна-
чил приоритеты по реализации зерна. В первую очередь 
необходимо развитие экспорта и усиление внутренней 
переработки масличных.

Сергей Межин подробно проинформировал аграриев 
о господдержке отрасли в этом году. Он рассказал, что 
хозяйствам до 1 апреля перечислено 80% годового лимита 

на поддержку животноводства и 55% средств по направ-
лениям растениеводства.

«Объявлен отбор получателей субсидий на возмещение 
части затрат на производство и реализацию зерновых 
культур. Речь идет о первом транше в объеме 383 млн 
рублей господдержки. Эти средства хозяйства получат 
уже в апреле», – отметил министр.

В качестве работающего механизма господдержки Сер-
гей Межин обозначил льготное кредитование для сектора 
АПК. В прошлом году хозяйства привлекли 35 млрд рублей 
краткосрочных льготных кредитов. В этом году льготное 
кредитование для отрасли продолжает действовать, сооб-
щили в Минсельхозе края.

Подробности в пятничном выпуске.
Ксения ШИРЯЕВА

– Техника к весне готова, 
осталось подкрутить, нала-
дить некоторые сельхозору-
дия. Уже можем выходить 
в поля, – делится планами 
Вдовин. – В этом году весна 
наступила рано, быстро сошел 
снег, и в почве воды осталось 
очень мало. Поэтому и боро-
нить надо раньше, чтобы со-
хранить хотя бы имеющиеся 
запасы влаги.

Техосмотр
Подтверждается готов-

ность техники на ежегодном 
техосмотре. Он проводится 
в начале апреля, после чего 
хозяйства приступают к по-
левым работам.

– Проверяем исправность 
рулевого управления, тор-
мозной системы, световой 
сигнализации, – объясняет 
начальник инспекции гостех-
надзора Михайловского райо-
на Сергей Шебалин. – Уделяет-
ся внимание и экологичности 
транспорта – чтобы не было 
подтеков дизельного топлива 
или масла, избыточной кон-
центрации вредных веществ 
в выхлопах.

Инспектор отмечает, что 
его работа направлена на ис-
ключение травматизма, не-
счастных случаев, потому что 
неисправная техника несет 
реальную угрозу как для меха-
низатора, так и для его коллег. 
Но, как правило, в крупных 
хозяйствах замечания возни-
кают редко, а если и находит-
ся мелкая неисправность, то 
она быстро устраняется, пока 
сотрудники технадзора ос-
матривают другой транспорт.

– Грубые недочеты не 
выявляются уже несколько 
лет, – рассказывает Сергей Ше-
балин. – Но если у условного 
комбайна будет недопусти-
мый люфт рулевого колеса 
или неисправная тормозная 
система, то он не будет допу-
щен к работе в полях. Хотя 
такие случаи – редкость, по-
тому что хозяйства относятся 
к технике очень внимательно.

После положительного 
заключения часть техники 
КФХ Капелькина сразу направ-
ляется в поля и приступает к 
боронованию. На землях сель-
хозпредприятия три секиры 
уже рубят стебли подсолнеч-
ника, оставшиеся с прошлого 
года, влагу прибивают при 
помощи шести борон.

– Откладывать уже неку-
да! – уверен заместитель руко-
водителя хозяйства Евгений 
Капелькин. – Если в Барнауле 
еще лежит снег, у нас темпера-
тура поднимается до +20 граду-
сов. Поэтому сейчас нам важно 
скорее заборонить, задержать 
влагу в земле. А сев желатель-
но оттянуть на поздние даты, к 
дождям, чтобы растения пере-
жили июньскую засуху. Когда 
температура станет стабиль-
ной, начнем работать с под-
солнечником – это основная 
культура нашего хозяйства.

Старт дан
К боронованию приступи-

ли и в других районах Алтай-
ского края. По информации 
регионального министерства 
сельского хозяйства, закрытие 
влаги начали, в первую оче-
редь, в степи, где наблюдает-
ся дефицит осадков и раньше 
всего сходит снежный покров.

Сейчас бороны работают на 
отдельных участках в Кулун-
динском, Угловском, Табун-
ском, Михайловском районах, 
а также в работу включаются 
полеводы Усть-Пристанского 
района. Готовятся к выходу в 
ближайшие дни хозяйства 
Ключевского района и Слав-
города.

Влад ГЕРАСИМОВ

Проблемы развития 
пчеловодства в регионе 
стали темой семинара, 
прошедшего 5 апреля 
в Алтайском государ-
ственном аграрном 
университете.

Как изменить законы?
Приветствуя участников 

форума, вице-губернатор 
Александр Лукьянов побла-
годарил от лица губернатора 
края Виктора Томенко всех 
представителей отрасли пче-
ловодства региона за то, что 
своим нелегким трудом они де-
лают жизнь в прямом смысле 
вкуснее и слаще не только для 
своих земляков. Ведь большая 
часть алтайского меда постав-
ляется за пределы края, в том 
числе и в дальнее зарубежье.

В семинаре в очной и за-
очной форме, по оценке ор-
ганизаторов из региональ-
ного Минсельхоза, приняли 
участие около 500 человек, 
среди которых были не толь-
ко пчеловоды. Но именно от 
последних прозвучали различ-
ные предложения и немало 
горьких слов о состоянии их 
«сладкой» отрасли.

Совсем недавно в краевом 
центре прошел круглый стол с 
участием представителей двух 
сегментов сельского хозяй-
ства – растениеводства и пчело-
водства. Итогом встречи стало 
общее решение об уточнении 
предложений по изменению 
федерального закона «О пчело-
водстве». Общие проблемы для 
двух групп сельхозтоваропро-
изводителей должна решить 
законодательная инициатива 
в Госдуму со стороны Алтай-
ского Заксобрания.

Вячеслав Лаптев, замести-
тель председателя аграрного 
комитета АКЗС, уже на семи-
наре в АГАУ рассказал, какими 
будут основные предложения 

краевых депутатов по измене-
нию закона «О пчеловодстве».

– В региональном законе 
были четкие определения 
для стационарных и коче-
вых пасек, которые исключил 
позднее федеральный закон. 
Этот понятийный аппарат не-
обходимо вернуть, – уточнил 
депутат. – Нужно также учесть, 
что оповещение пчеловодов о 
предстоящей обработке полей 
специальными средствами 
можно проводить предва-
рительно любым другим 
способом, а не только через 
СМИ. Кроме того, необходимо 
четко определить, что обра-
ботка полей возможна только 
на расстоянии не ближе семи 
километров от населенного 
пункта или пасеки.

Один из пчеловодов из 
Красногорского района в свою 
очередь напомнил, что боль-
шинство пасек в крае все же 
стационарные:

– У нас на территории в 
три тысячи квадратных ки-

лометров работают около 
полутысячи пчеловодов. То 
есть на каждые шесть киломе-
тров – один пчеловод. И куда 
ему бежать со своими пчела-
ми, когда получит оповещение 
о применении ядохимикатов?

Пчеловоды из Локтевско-
го района, которые приняли 
участие в семинаре большой 
командой, рассказали, что у них 
в населенных пунктах при об-
работке химикатами страдают 
уже не только пчелы, но и люди.

Однако не только «ложка 
дегтя» есть в нашей региональ-
ной «бочке меда». Участники 
семинара из Целинного района 
рассказали, как у них отказа-
лись от применения опасных 
веществ для обработки полей, 
сделав ставку на биологически 
безопасные средства. В сосед-
нем Солтонском районе рапс 
(главный «враг» пчел, по оцен-
кам пасечников) сейчас вооб-
ще под запретом. Есть положи-
тельный опыт взаимодействия 
при опылении пчелами полей 

фермеров в Краснощёковском 
районе. Причем там эта работа 
проводилась рядом с посевами 
рапса.

В тесноте и в обиде
Но и сами пчеловоды, к со-

жалению, тоже не могут иногда 
договориться не только с фер-
мерами, но и между собой. На 
семинаре прозвучал эмоцио-
нальный рассказ о конфликте 

двух пасек около села Киприно 
в Шелаболихинском районе.

Такие споры могло бы 
решить, в свою очередь, из-
менение краевой нормы об 
использовании земель сель-
хозназначения. По рассказам 
пчеловодов, земельные отделы 
не оформляют для пасечников 
участки менее двух гектаров.

Но им столько не нужно. 
К тому же пасечникам под-
ходят неудобные для чего-то 
другого и отдаленные участки, 
которые вряд ли кому-то еще 
понадобятся.

Вице-губернатор Александр 
Лукьянов подвел итог спору, 
предложив предоставлять 
пчеловодам землю до 2 га.

Надо учиться
Доцент кафедры частной 

зоотехнии АГАУ Алексей По-
пеляев тоже является практи-
кующим пчеловодом. Он не раз 
выступал экспертом в судебных 
спорах фермеров с пасечника-
ми. Попеляев рассказал корре-
спонденту «АП» о том, что с 2019 
года суды начали признавать 
претензии пасечников, хотя 
ранее больше склонялись к 
аргументам растениеводов.

Но антагонизма между дву-
мя отраслями можно было бы 
избежать, изучив положитель-
ный опыт взаимодействия, 
который есть в крае.

– Важен вопрос об обуче-
нии на базе АГАУ пчеловодов 
и фермеров по применению 
ядохимикатов. Не секрет, что 
среди пчеловодов много лю-
дей, не имеющих специаль-
ного образования. В то же 
время и среди фермеров мало 
агрономов. Такая ситуация не 
может способствовать снятию 
проблем во взаимопонимании 
между ними, – уверен ученый.

О бирках  
от ветеринаров

В семинаре принял участие 
Анатолий Батюта, заместитель 
начальника краевого управле-
ния по ветеринарии. Он расска-
зал о недавнем введении новых 
повышенных требований к 
качеству продукции пчелово-
дов. Его пытались в одном из 
вступлений как бы «срезать» 
(в стиле шукшинского персона-
жа) вопросом о необходимости 
получения бирок на пасеках.

Но официальное снятие 
ветеринарной бирки с тех 
пчелосемей, которые погиб-
ли от применения, например, 
пестицидов, являются основа-
нием зафиксировать сам факт 
ущерба для последующих су-
дебных разбирательств.

Решительно отвел Анатолий 
Батюта и фантастические под-
счеты стоимости выполнения 
анализов проб ветеринарной 
службой края. По оценке от 
представителя из Крутихин-
ского района, сумма таких ус-
луг якобы достигает 800 млн 
рублей в год. Ничего подобно-
го, конечно, нет в реальности.

Но при этом краевое управ-
ление готово рассматривать 
заявления пчеловодов, кото-
рые хотят проводить экспер-
тизу своей продукции в Бар-
науле, а не в той лаборатории, 
которая определена по суще-
ствующей территориальной 
схеме ведомства.

Евгений ПЛАТУНОВ

  АПК .

  ПОСЕВНАЯ–2023 .

Ради сладкого бренда

Звонок для строителя

(Начало на 1 стр.)

млн рублей уйдёт 
на капремонт  
гимназии № 8

157   

К выходу в поле готовы

КСТАТИ
Техосмотр сельхоз-
машин обязателен не 
только для фермерских 
хозяйств, но и для физи-
ческих лиц. Проверять 
исправность техники 
необходимо ежегодно. 

СПРАВКА
Государственной программой «Развитие сельского 
хозяйства Алтайского края» предусмотрена под-
держка из краевого бюджета на техническое перево-
оружение сельхозтоваропроизводителей, занимаю-
щихся пчеловодством. Им возмещают часть затрат 
на приобретение тракторов, грузовых автомобилей, 
ульев для пчел, медогонок, оборудования для глубокой 
переработки продуктов пчеловодства, фасовочного 
оборудования для меда и прочей продукции.

Комиссия осматривает объект. 

Меду с Алтая нужен новый закон.
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 Утерянное удостоверение работника МУП «Горэлектротранс» Смир-
новой Яны Валерьевны считать недействительным. Реклама

  АГРОВЕСТИ .  СТУДЕНЧЕСКИЙ МЕРИДИАН .

«Нам нужна ваша энергия»
В Барнауле завершился фес-
тиваль «Студенческая весна 
на Алтае». В нем участвовало 
более тысячи человек. Это 
танцоры, вокалисты, жур-
налисты и другая активная 
молодежь.

С���� � �������
Дарья Сатаева занимается в теа-

тральной мастерской Homo Artisticus 
второй год. За это время девушка поуча-
ствовала в пяти спектаклях, квартир-
нике, съездила на летнюю театральную 
школу и на конкурс чтецов.

– Когда я пошла на конкурсный 
отбор в студию, не рассчитывала по-
пасть в команду, потому что особыми 
актерскими данными не обладала, 
хотя театр любила с детства, всегда 
тянуло в этот удивительный мир. За-
хотелось попробовать свои силы и, как 
оказалось, успешно, – улыбается Дарья.

В «Фесте» она участвует не первый 
раз, в этом сезоне продемонстрировала 
свои таланты сразу в двух направлени-
ях – в театральном и в оригинальном 
жанре.

– Я читала отрывок из стихотворе-
ния Иосифа Бродского «Гость», в итоге 
заняла первое место. Волнительно было 
работать над таким произведением, 
которое благодаря режиссеру Елене 
Дрюк зазвучало совсем по-другому. 
Она помогала понять скрытый смысл 
слов, создать образы, которые нужно 
было донести до зрителей. К тому же 
до этого у меня не было опыта работы 
с литературной композицией. Все в 
новинку, все вызывало восторг, – рас-
сказывает Дарья.

В оригинальном направлении 
команда театральной мастерской 
подготовили пантомиму «Выбор» и 
пародию на Скриптонита (музыканта 
из Казахстана). В основном в процессе 
их подготовки возникали трудности 
с графиком репетиций, помимо номе-
ров на «Фесту», ребята работали над 
эскизом спектакля «Волшебник Изум-
рудного города» и концертной про-
граммой, которая тоже выставлялась 
в отдельную номинацию состязания.

– Больше всего волновалась за па-
родию, потому что примерила совер-
шенно другой образ, к тому же он не 
получался с первого раза. Приходи-
лось преодолевать многие зажимы 
и доказывать всем, и прежде всего 
самой себе, что я смогу, – вспоминает 

девушка. – Тяжело, но, кажется, уда-
лось произвести нужное впечатление.

С ��������  � �����
Под каждое творческое направле-

ние был выделен определенный день: 
музыкально-исполнительское, вокаль-
ное, театральное, оригинальный жанр, 
хореография т. д. В «Медиавесне» уча-
ствовали корреспонденты студенче-
ских СМИ. В этот раз ребята создавали 

проблемные статьи на тему «Возможно-
сти без границ» и готовили репортажи 
с конкурсных дней фестиваля.

Елизавета Макрослоева учится в 
АГМУ, ее хобби – журналистика. Она 
признается, что с каждым годом темы 
заданий становятся и интереснее, и 
сложнее. Нынче с коллегой готовили 
проект, посвященный борьбе со стра-
хом, сомнениями и переживаниями, 
что может затормозить молодежь на 
пути к мечте.

– Начали проект с подкаста, в кото-
ром собрали советы от неоднократного 
призера «Студенческой весны на Ал-
тае» Артёма Фёдорова, – рассказывает 
Елизавета. – Также мы вели прямые 
эфиры с конкурса, снимали видео и 
писали тексты про сами соревнования. 
Весь контент размещали в соцсетях.

Не обошлось у ребят и без форс-ма-
жоров. Они готовились к прямому 
эфиру с известным артистом, но 
буквально за полчаса до начала у них 

перестал работать микрофон. В экс-
тренном режиме пытались решить 
проблему. Раздобыв новый микрофон, 
провели трансляцию.

Да и результаты «Фесты» в этом году 
очень обрадовали команду АГМУ – Мо-
лодёжное информационное агентство 
«Пульс». Они стали восьмикратными 
обладателями Гран-при в направлении 
«Медиавесна».

А������� ������̈��
Губернатор Алтайского края Виктор 

Томенко посетил гала-концерт, кото-
рый прошел в рамках фестиваля. Он 
призвал молодежь оставаться жить и 
работать на родине.

– Сегодня в крае строятся новые 
транспортные артерии, дома, огромное 
количество объектов социальной сфе-
ры – все это делается для того, чтобы 
вы могли себя здесь, дома, реализовать. 
Знайте и помните про то, что наш Ал-
тайский край нуждается в вас, в вашем 
потенциале, в вашей энергии, в вашем 
творчестве! – заявил Виктор Томенко.

Во время гала-концерта губерна-
тор Алтайского края вручил награды 
пяти победителям соревнований «Дети 
Азии» и гран-при «Фесты», который 
выиграла делегация из Алтайского 
государственного университета.

– Наш фестиваль – это тот самый 
форум, который дает всем возможность 
понять и представить, какая у нас в 
крае умная, энергичная, инициатив-
ная, талантливая молодежь. Я знаю, 
что многие из вас не только прекрасно 
справляются со своей учебой в вузах, 
но к тому же занимаются спортом, 
ведут общественную деятельность, 
а кроме того, работают,  – отметил 
глава региона.

После окончания мероприятия 
Виктор Томенко пообщался с участ-
никами конкурса. Губернатор поинте-
ресовался у ребят, как шла подготовка 
к фестивалю, трудно ли было добиться 
результатов, есть ли новые творческие 
и профессиональные планы. Он вспом-
нил свои студенческие годы и пожелал 
студентам дальнейших успехов.

Студенты классического вуза рас-
сказали свои истории, связанные с 
состязанием, и пообещали достойно 
представить Алтайский край на Все-
российском фестивале студенческой 
весны, который пройдет в Перми че-
рез месяц.

Наталья АНДРОНОВА,
Андрей КАСПРИШИН (фото)

 Куплю мед 2022 года, светлых сортов, разнотравье с гречкой. 
Тел. 8-923-724-2950. Реклама

  РЕЗОНАНС .

РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 5 ЭТАЖ, 501 КАБ. ТЕЛ. 63-34-78.

В Камне-на-Оби разгорелась 
серьезная дискуссия вокруг 
судьбы одного из детских 
садов. Местные власти хо-
тят перепрофилировать его 
корпус под учреждение до-
полнительного образования. 
Родители и коллектив дет-
сада категорически против. 
Мнения горожан разделились.

О����������
Детский сад № 8 «Колокольчик» име-

ет два корпуса. Один – в центре города, 
второй – в железнодорожном поселке. 
Вокруг последнего и разгорелся сыр-
бор. Здание некогда принадлежало 
РЖД, здесь был ведомственный дет-
сад. Осенью 2018 года его передали на 
баланс города со всем, что в нем было.

Отличный евроремонт, отдель-
ные комнаты для раздевания, игр, 
сна, принятия пищи, отвечающие 
всем требованиям санузлы, полный 
комплект мебели, игрового и спор-
тивного оборудования. В раздевалках 
даже камеры для сушки одежды и 
обуви есть. Пищеблок оснащен со-
временной техникой. Прилегающая 
территория – живописный уголок, во 
дворе отличная прогулочная площад-
ка за надежным ограждением и под 
видеонаблюдением. Войти в корпус 
посторонним невозможно – на дверях 
электронный замок с видеозвонком.

– Все это подарила городу железная 
дорога, – рассказывает заведующая 
детским садом № 8 Людмила Гарбуза. –
Мы даже косметического ремонта 
здесь не делаем, все настолько каче-
ственно отделано. Сад рассчитан на 46 
детей. Сегодня у нас в двух разновоз-
растных группах 28 ребятишек. Вес-
ной девять детей выпустятся, заявка 
на следующий год пока одна. Значит, 
в 2023–2024 году будем работать все-
го с двадцатью детьми. Тенденция к 
уменьшению количества детей на-
метилась три года назад. В прошлом 
году было 38, в этом уже 28 ребят. Чем 
это объяснить, не знаю. Наш детский 
сад очень комфортный, коллектив 

полностью укомплектован, дружный 
и профессиональный.

В саду работает 15 человек: четыре 
воспитателя, два помощника воспи-
тателя, музыкальный руководитель, 
два повара, три сторожа, уборщица, 
кладовщик и дворник. По действу-
ющему законодательству в каждой 
группе детского сада должно быть не 
меньше 20 детей от трех до семи лет. На 
каждую такую группу положено два 
воспитателя и помощник воспитателя. 
В группах этого детского сада данный 
норматив не выдерживается – детей 
меньше. Наполнить их воспитанни-
ками других детсадов не выход, там 
тоже недобор.

– Анализ затрат в 2022 году на ком-
мунальные расходы и заработную пла-
ту сотрудников показал, что содержа-
ние одного воспитанника в 2023–2024 
учебном году будет составлять 18 539 
рублей. А это в два раза больше, чем 
в среднем по Камню и Каменскому 
району, – озвучивает причину реше-
ния о перепрофилировании здания 
начальник управления образования 

администрации Каменского района 
Оксана Иванова. – Рядом в 250 метрах 
большой детский сад № 189. Он рас-
считан на 184 ребенка, а ходит в него 
сейчас только 140 ребят. Места всем 
хватит.

К������ �����
Администрация намерена распре-

делить детей из второго корпуса «Коло-
кольчика» по семи городским детсадам, 
а двухэтажное здание площадью бо-
лее 700 кв. метров отдать Каменскому 
многопрофильному образовательному 
центру (КМОЦ) под объединения до-
полнительного образования.

– Корпус КМОЦ расположен в центре 
города. Ребятам, проживающим в же-
лезнодорожном поселке и в микрорай-
оне Зелёный Клин, добираться до него 
неудобно, – поясняет Оксана Иванова. –
Этому учреждению не хватает площа-
дей для размещения всех отделений.
В данный момент в многопрофильном 
центре занимается 930 детей от 4 до 
18 лет. С ними работают 23 педагога.

В здании второго корпуса детского сада 
№ 8 мы могли бы разместить группу 
предшкольной подготовки для детей 
5–7 лет, группу раннего развития для 
ребятишек. Здесь базировались бы от-
деление «Юнармии», детский туристи-
ческий клуб «Вершина» и юношеская 
студия «Киношка».

– Сегодня дополнительным обра-
зованием в Каменском районе охва-
чено 72% детей, это с учетом секций и 
кружков в общеобразовательных шко-
лах, – рассказывает директор КМОЦ 
Александр Ляпин. – Если расширить 
площади учреждения, сможем увлечь 
интересными делами 80% ребятишек 
района.

Родители, которым приходится 
отправлять своих чад на кружки в 
КМОЦ на автобусе или возить их туда 
на личном транспорте и такси, двумя 
руками за такое решение.

З������ �����
– 23 марта нас пригласили на собра-

ние и объявили, что наш сад закры-
вают, – рассказывает мама пятилет-
ней Карины Татьяна Ковалёва. – Мы 
были в недоумении. И категорически 
против. Закрыть лучший в городе по 
комфорту и оснащению детский сад 
со стабильным коллективом, где есть 
все необходимое для детей и работни-
ков, даже подсобки и душевые для со-
трудников? Такими условиями может 
похвастаться разве что новый детсад 
«Умка». Нам предлагают перевести де-
тей в детсад № 189, который на слуху 
у всего края, потому что там холодно. 
А у нас здесь тепло, безопасно. Дети 
привыкли к своим воспитателям, им 
здесь хорошо, они даже домой вече-
ром идти не хотят. Закрыть легко, а 
открыть будет невозможно. Считаем, 
что можно найти другой выход. Надо 
привлекать детей в садик.

С наполняемостью детских садов в 
городе сегодня проблема. Когда пять 
лет назад город ратовал за строитель-
ство детского сада, в Камне были оче-
реди в дошкольные учреждения. Для 
обеспечения местами детей 2–3 лет 
пристраивали группы к имеющим-
ся корпусам. Сейчас во всех детских 

садах, кроме «Ладушек», недобор вос-
питанников от 44 до 177 человек.

Родители малышей из второго 
корпуса «Колокольчика» обратились 
с жалобой в региональное отделение 
«Народного фронта». «Сегодня одна 
демографическая ситуация, а завтра 
будет другая. Правительство страны 
всячески стимулирует рождаемость. 
Куда детей девать будем?» – кипят спо-
ры в соцсетях и мессенджерах. Горо-
жане считают, что во второй корпус 
специально не ставят на очередь, 
потому что решение о его закрытии 
уже принято. Районное управление 
образования отрицает эти обвинения –
повлиять на постановку в электронную 
очередь нельзя.

С���� �� ��������
Глава Каменского района Иван 

Панченко в своем телеграм-канале по-
пытался успокоить горожан: «Я очень 
хорошо понимаю волнение родителей. 
Для детей смена детсада – это стресс. 
Поэтому хочу подчеркнуть: о закрытии 
сада речи сейчас не идет. Вопрос в том, 
чтобы в будущем перепрофилировать 
его под учреждение допобразования. 
Это необходимо обсудить и с педаго-
гами, и с родителями».

На интернет-площадке районной 
администрации организовали опрос 
общественного мнения. Голоса за со-
хранение садика и за передачу корпуса 
под допобразование распределились 
поровну.

– Нас собрали и уведомили, что тех-
нические сотрудники смогут остаться 
и продолжать работать в КМОЦ, а вос-
питателей, помощников воспитателей 
трудоустроят в другие детские сады, –
рассказывает воспитатель старшей 
подготовительной группы Ирина Ше-
мякина. – Желающие могут пойти под 
сокращение. 

– Я шесть лет здесь, за тридцать лет 
работы в школах и детсадах района 
такого оснащения и комфорта нигде не 
видела, – говорит повар Ольга Василье-
ва. – Другую работу пока не ищу. Верю, 
что найдется выход и сад не закроют.

Наталья ИСАЕВА
(фото автора).

Извещение
о согласовании проекта межевания земельного участка
Заказчик – Тарасенко Сергей Михайлович, 656049, Алтайский 

край, г. Барнаул, ул. Партизанская, д. 92, кв. 167, тел. 8-913-252-8088.
Кадастровый инженер – Вальшмидт Н.А., 658130, Алтайский край, 

г. Алейск, ул. Победы, д. 56, e-mail: Natalja.valshmidt@yandex.ru, тел. 
8-906-969-8931, квалификационный аттестат № 22-16-27, № 38210.

Кадастровый номер исходного земельного участка 22:17:020704:122, 
местоположение: Российская Федерация, Алтайский край, Камен-
ский район, Попереченский сельсовет, поле № IV-2 бригады № 1 
бывшего СПК Колхоз «Прогресс».

Ознакомиться с проектом межевания, представить предложе-
ния о доработке проекта, а также обоснованные возражения мож-
но в течение 30 календарных дней от даты опубликования по адре-
су кадастрового инженера.

Профилактика болезней легких – дело ответственное.

Сами продадим
Зерновой экспорт России не пострадает из-за ухода с оте-

чественного рынка международных трейдеров. Такая точка 
зрения содержится в сообщении в телеграм-канале Союза 
экспортеров зерна.

«Инфраструктура и сотрудники остаются в России, а значит, 
ни рабочие места, ни объемы российского зернового экспорта 
не пострадают», – отметил Союз.

Ранее Минсельхоз сообщил о том, что министерство получило 
уведомления от компаний «Каргилл» и «Витерра» о прекращении 
экспортной деятельности на российском рынке.

Что же такое мёд?
Законопроект о меде внесут в Госдуму до конца весенней 

сессии, сообщают «Известия».
Предлагается ввести новые понятия, а именно «мед» и «про-

дукция пчеловодства». Первый – природный продукт, который 
образуется в результате жизнедеятельности пчел. К «продукции 
пчеловодства» будет относиться все остальное – воск, маточное 
молоко, гомогенат расплода медоносных пчел и трутней, перга, 
прополис, пыльцевая обножка и другие изделия, которые опре-
делены документами по стандартизации.

«Роскачество» в 2020 году провело исследования 46 наибо-
лее популярных торговых марок меда, реализуемого в РФ. Его 
результаты показали, что 22% исследуемых марок является 
фальсификатом, то есть глюкозно-фруктозным сиропом или 
глюкозно-мальтозной патокой, а в 48% марок недостоверно указан 
ботанический вид меда.

Базовый закон о пчеловодстве был принят еще в 2020 году, но в 
нем отсутствует определение меда. Это является одной из причин 
того, что под видом природного продукта продается большое 
количество других товаров, не имеющих к нему отношения.

Салам алейкум,
помидорчик!

Минсельхоз не планирует ограничивать импорт овощей 
и картофеля в РФ, сообщила журналистам первый замести-
тель министра Оксана Лут.

«Конечно, никаких ограничений по импорту быть не может, 
потому что тогда мы остаемся без нужного объема продукции. 
Нам это точно не надо», – сказала она.

Сейчас овощи и картофель, которые производятся в России, 
не могут долежать до конца сезона, в связи с чем с апреля начи-
нается ввоз импортной продукции в страну.

Будет еще жарче
Тюменский агрохолдинг отправил первую партию спирта 

в специальных танк-контейнерах в Африку.
Осенью 2022 года компания сообщала, что планирует постав-

лять спирт в Африку, так как производственные мощности по-
зволяют производить его 1 656 тыс. декалитров в год, которые 
невозможно реализовать на российском рынке.

Посадим в кредит
Кредитование сезонных полевых работ в РФ в 2023 году 

выросло на 22,8%, сообщает Минсельхоз.
По состоянию на 22 марта, общий объем кредитных средств, 

выданных ключевыми банками на проведение сезонных полевых 
работ, составил 242,2 млрд рублей. В частности, Россельхозбанком 
выдано 160,7 млрд, Сбербанком – 81,5 млрд.

По материалам российских СМИ подготовил
Олег АНТОНОВ

Цена 60 руб/кг. 

сорта Припять, РС1 и Волма, РС1.

ПРОДАМ СЕМЕНА СОИ

ООО «АПФ «Енисейская», Алтайский край, Бийский
район, с. Малоенисейское, ул. Советская, 102.

ТЕЛ.: 8 3854 774332,
774133, 774272. Ре

кл
ам

а

Присоединяй-
тесь к группам

«Алтайской
правды»

в социальных 
сетях.

Общайтесь,
участвуйте
в акциях и

розыгрышах! Ре
кл
ам

а

  ГОРОДСКАЯ СРЕДА .
Каким будет Обской бульвар
Градостроительный совет Барнаула обсудил застрой-

ку в границах улиц Молодёжной, Шевченко, бульвара 9 
Января и проспекта Сибирского.

Эта территория является частью большого проекта Обского 
бульвара с выходом на набережную Оби. Его разрабатывали 
четверть века назад, и теперь экспертам предстоит актуализи-
ровать планировку в соответствии с сегодняшними реалиями.

Изначально архитекторы предлагали сформировать кольцо 
с круглой площадью по центру. Оно появится на месте частного 
сектора, в районе пересечения улицы Шевченко и переулка 
Трудового. Таким образом, Обской бульвар начнется от пло-
щади Советов и протянется через это кольцо до берега реки.

Началом застройки станет жилищный комплекс на про-
спекте Комсомольском. Эксперты в целом одобрили строи-
тельство здесь четырех 9 и 15-этажных корпусов – это порядка 
450 квартир повышенной комфортности, с благоустроенной 
территорией и двухуровневой подземной парковкой.

Проектом застройки предусмотрено, что большая часть 
поверхности цоколя зданий должна использоваться в обще-
ственно-административных целях.

В итоге проекты домов нового жилищного комплекса реко-
мендовали к реализации, а судьбу Обского бульвара решили 
обсудить на отдельном заседании.

Никита ИВАНОВ

«Колокольчик» отзвенит?

Г ,     
    ,  
      .

Виктор Томенко наградил победителей мероприятия.

Яркие образы показали участники «Фесты». Танцы, песни и хорошее настроение.

Здание детского сада хотят передать Центру допобразования.
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В Барнауле прошел 14-й по счету межрегиональный 
детско-юношеский турнир по фехтованию на саблях 
«Маэстро», посвященный памяти первого президента 
алтайской федерации фехтования Владимира Лютова. 
Эти соревнования были первыми крупными для млад-
ших кадет в новом сезоне, и они набрали самое большое 
количество участников за свою историю.

Же�сткии�  отбор
Турнир состоялся в зале Ал-

тайского училища олимпийско-
го резерва 6–7 апреля. На семи 
дорожках за право выступать 
на будущем первенстве страны 
между собой спорили ровно 200 
спортсменов (до 15 лет) из Ново-
сибирской и Омской областей, 
а также Алтайского края. Они 
разыгрывали медали в личном 
и командном состязаниях.

– Традиционно СФО является 
одним из сильнейших в стране 
по сабле: сибирские спортсмены 
представлены большим коли-
чеством в каждом из возрастов 
сборной России, – рассказывал нам 

президент алтайской федерации 
фехтования Валериан Феокти-
стов. – Поэтому турнир «Маэстро» 
привлекает особое внимание и 
всегда отличается яркостью про-
тивостояний, градусом эмоций. 
В этом году у нас еще и собралось 
200 ребят – это абсолютно истори-
ческий показатель для соревнова-
ний. Даже как-то тесновато в этом 
зале стало, наверное, в следующий 
раз придется стелить восьмую 
дорожку (улыбается). Этот тур-
нир – первый серьезный в новом 
сезоне для младших кадет, и он 
отборочный на первенство России, 
которое пройдет в ноябре-декабре. 
Могу сказать, что общий уровень 

выступлений меня радует, здесь 
собрались многие сильные ребята. 
Жаль только, что сборная Алтай-
ского края представлена не самым 
сильным своим составом, но за 
медали наши саблисты способны 
бороться.

Семеи� ная династия
Главной алтайской звездой на 

турнире справедливо считал-
ся воспитанник барнаульской 
спортшколы № 10 и Центра фех-
тования Sabre Степан Ананьев, 
который в настоящий момент воз-
главляет рейтинг в своем возрасте 
по региону. Степан в итоге добрал-
ся до финала в личных соревно-
ваниях, где его соперником стал 
один из лидеров новосибирской 
сборной Глеб Южаков. О нем тоже 
стоит рассказать отдельно. Глеб с 
рождения был обречен на успех 
в этом виде спорта, так как его 
отец Егор Южаков – заслуженный 
тренер России, воспитавший в том 
числе олимпийскую чемпионку 

Юлию Гаврилову, мама Викто-
рия – тренер высшей категории, 
которая, кстати, делала первые 
спортивные шаги в Барнауле, под 
крылом Владимира Феоктисто-
ва, старший брат – мастер спорта 
России.

Прекрасная генетика дает о 
себе знать, и Глеб из года в год 
становится все более явным фа-
воритом в своем возрасте. Вот и 
в драматичном финале барнауль-
ского турнира победа в один укол 
досталась ему.

– Я участвую в «Маэстро» уже 
третий год, но впервые выиграл 
золото, – делился после победы 
Южаков. – Очень непросто было в 
финале, я проигрывал в середине 
встречи, и только в концовке со-
брался и провел пять результатив-
ных атак подряд. Степан – очень 
сильный соперник, поэтому я рад 
золоту вдвойне. Как я отношусь к 
Барнаулу? Считаю, что это мой вто-
рой дом после Новосибирска, здесь 
есть мои корни, поэтому всегда с 
удовольствием приезжаю сюда.

Жаль, что такой талантливый и 
не чужой региону парень не высту-
пает за Алтайский край параллель-
ным зачетом, хотя, как шутливо 
отметил Валериан Феоктистов, все 
еще возможно в будущем.

Не хватило опыта
В женском турнире алтайские 

саблистки, к сожалению, не смог-
ли втиснуться на пьедестал, ко-
торый полностью заняли пред-
ставительницы Новосибирской 
области. Но все же приятно своим 
выступлением удивила еще одна 
спортсменка Центра фехтования 
Sabre Кристина Зайцева. Она за-
нимается этим спортом всего два 
года, и скорее всего, именно это 
обстоятельство не позволило ей 
конкурировать с более опытными 
соперницами. Кристина заняла 
почетное пятое место.

– Всего на турнире я провела 
более 10 поединков, включая 
групповые схватки и встречи на 
выбывание, – старательно под-

считывала Зайцева в разговоре 
с корреспондентом «АП». – При-
том проиграла только дважды, 
что для меня неплохой результат, 
если учесть уровень конкуренции. 
Я пробилась в четвертьфинал, но 
вот в следующую стадию пройти 
не смогла. Просто какой-то ступор 
случился, тело не слушалось, вол-
нение захлестнуло. Думаю, это 
из-за нехватки опыта.

Кристина очень надеялась все 
же завоевать медаль домашнего 
турнира, но уже командными 
усилиями, на второй день. Одна-
ко алтайский квартет девушек 
остановился еще дальше от пье-
дестала (7 место).

Зато порадовал коллектив 
юношей «Алтай-1», представ-
ленный Степаном Ананьевым, 
Степаном Васильевым, Миха-
илом Елисеевым и Антоном 
Малковым. Алтайские ребята 
уступили в полуфинале команде 
«Гаранина-2» из Новосибирской 
области в пять уколов, но оста-
лись с бронзой.
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

СТАДИОН
  ФЕХТОВАНИЕ .

Коли, маэстро!

«Ради мечты, а не денег»
  ЗНАКОМЬТЕСЬ, ЭТО... .

  АНОНС .

С этого года за сбор-
ную Алтайского края 
по бодибилдингу начал 
выступать Юрий Со-
логуб, которого экс-
перты уже называют 
темной лошадкой на 
любых турнирах. Он 
соревновался в разных 
странах мира, имеет 
контракт с зарубеж-
ным производителем 
спортивного питания, 
а в Барнаул переехал из 
Украины ради любви.

Нашли друг друга
Глядя на Юрия, в голове 

возникает вопрос: «Как вооб-
ще в 86 килограммах может 
уместиться столько мышц?!» 
Но за столь внушительным 
видом спортсмена стоит 
ежедневная изматываю-
щая дисциплина: несколько 
тренировок в день, питание 
строго по расписанию, под-
счет калорий, регулярные 
диеты и многое другое.

Сологуб родился и вырос 
в Ставропольском крае, на-
чинал путь в спорте с самбо, 
в котором добился звания 
мастера спорта. А потом, 
спонтанно согласившись 
поиграть мышцами на мест-
ных небольших соревнова-
ниях, влюбился с первого 
взгляда в бодибилдинг. И вот 
уже порядка 15 лет он сорев-
нуется в этом виде спорта, 
имеет опыт выступлений на 
международных турнирах в 
Италии, Германии, Сан-Ма-
рино. Но только последний 
год спортсмен по-настояще-
му чувствует в себе силу и 
потенциал. Все благодаря 

Евгении Кондратьевой – его 
супруге.

– Мы познакомились с ней 
в социальной сети Instagram 
(запрещена в России. – Ред.), 

когда я жил еще в Харькове. 
Чисто случайно увидел ее 
фото с соревнований и решил 
написать. Пару месяцев мы 
общались, а потом договори-
лись о встрече в Белгороде. 
Как сейчас помню эту дату – 
3 января 2022 года. Провели 
там неделю вместе, и я понял, 
что хочу видеть эту женщину 
рядом каждый день. Вернулся 

домой, сразу же собрал вещи 
и полетел к ней в Барнаул. 
С тех пор мы неразлучны, и 
Женя стала для меня главным 
человеком в жизни. Я только 

благодаря ей могу заниматься 
тем, чем занимаюсь: она гото-
вит нам все питание, следит 
за распорядком дня, органи-
зует выезды на соревнования 
и так далее. Вообще-то, я брал 
перерыв на несколько лет и 
не выступал на соревнова-
ниях по бодибилдингу, но 
именно она убедила меня 
вернуться.

Первым стартом в России 
для Юрия стал мартовский 
чемпионат Алтайского края, 
который он уверенно выиграл 
в категории «бодибилдинг 
90+». Позже на сцене за медали 
в номинации «боди-фитнес» 
боролась и Евгения, а затем 
они вышли на смотр жюри 
уже вместе, объединив свои 
эстетичные тела в одну «ком-
позицию» в рамках соревно-
ваний среди смешанных пар. 
Их тандем точно выделялся 
на общем фоне. Хотя бы тем, 
что для пары это был второй 
день свадьбы.

Уже свои�  
Президент Алтайской 

федерации бодибилдинга 
Денис Капустин с первых 
мгновений высоко оценил 
потенциал Юрия Сологуба. 
А сам Юрий признается, что 
алтайский прием и здешние 
условия его приятно удиви-
ли: «С Денисом Капустиным 
у нас сложились замечатель-
ные отношения с первого 
рукопожатия, он профес-
сиональный руководитель, 
тренер и организатор. На-
пример, я нигде за границей 
не видел, чтобы на турни-
рах спортсменов кормили 
бесплатно, это круто. А еще 
я в полном восторге от ко-
личества залов в Барнауле, 
оснащенных первокласс-
ными тренажерами. Здесь 
просто отличные условия 
для занятий спортом, для 
развития. Мне нравится 
жить здесь, и я с удоволь-
ствием теперь выступаю за 
Алтайский край».

Юрий уже приносит ре-
гиону очки в медальную 
копилку. Например, на VIII 
Международном спортив-

ном фестивале «Siberian 
Power Show» в Красноярске, 
где присутствовали также 
спортсмены из Италии, 
США, Франции и многих вос-
точных стран, он выиграл 
золото в классической для 
себя категории, а затем еще 
стал бронзовым призером 
в абсолютке среди профес-
сионалов.

– Ближайшие наши цели – 
выступление на чемпионате 
страны. Я надеюсь выиграть 
там хотя бы одно золото, тем 
более, что как раз к этим 
стартам подойду на пике 
формы, – прогнозирует Со-
логуб.

Быть на высоте
У Юрия благодаря его 

мускулам и спортивным 
достижениям сегодня есть 
все возможности, чтобы 
завершить выступления и 
жить в достатке: он уже не-
сколько лет как подписал 
контракт с производите-
лем спортивного питания 
из ОАЭ, также сотрудничает 
с западным фитнес-журна-
лом и в настоящий момент 
готовится заключить трудо-
вое соглашение с еще одним 
большим предприятием по 
производству спортивной 
амуниции из Венгрии.

– Я практически каждый 
день, когда валюсь на диван 
без сил, ловлю себя на мыс-
ли, зачем мне это все? Зачем 
изнурительные трениров-
ки, бесконечные диеты? Не 
ради денег, а ради мечты! Мы 
с Женей оба мечтаем стать 
профессиональными боди-
билдерами, быть на между-
народной высоте. И кажется, 
что только вместе с ней мы 
способны на это!

Финал на Оби
В программе текущей апрельской недели запла-

нировано несколько крупных спортивных событий. 
Главное из них – домашние матчи хоккеистов «Ди-
намо-Алтай» в финальной серии Кубка Федерации 
против ЦСК ВВС из Самары.

На барнаульском льду игры решающей стадии 
первенства ВХЛ-Б еще никогда не проходили. И вот 
у алтайских любителей хоккея на улице праздник: 
14 (в 19.00) и 15 апреля (17.00) под крышей «Титов Аре-
ны» пройдет захватывающее противостояние двух 
сильнейших команд лиги. Стоимость билетов от 200 
до 300 рублей.

Будет шумно на неделе и в стенах бийской 
спортшколы «Заря», которая примет сразу два турнира. 
Первый – региональные соревнования по спортивной 
гимнастике среди юношей «Кубок космонавтики», 
приуроченные к 110-летию дважды Героя Соцтру-
да Якова Савченко. В состязаниях примут участие 
около 100 лучших гимнастов 8–13 лет от первого 
юношеского до первого спортивного разрядов из 
городов Сибирского и Дальневосточного федераль-
ных округов. Вторые – краевые соревнования XLIII 
Спартакиады спортивных школ края по кикбоксингу 
среди юношей и девушек 10–12 лет.

На выходных же фокус внимания переместится в 
новоалтайский спорткомплекс «Алтайвагон»: 15–16 
апреля там состоится региональный турнир по спор-
тивной борьбе панкратион (классический, традици-
онный) «Кубок памяти воина интернационалиста 
Виталия Басараба». В соревнованиях примут участие 
юные борцы от 14 лет, а также юниоры, юниорки и 
взрослые.

«Лётчики»  
выиграли

Хоккеисты барнаульского «Ди-
намо-Алтай» уступили самарским 
ЦСК ВВС в первом матче финальной 
серии Кубка Федерации.

Стартовая игра между командами 
прошла на льду Дворца спорта име-
ни Владимира Высоцкого вечером 9 
апреля. Алтайские хоккеисты нача-
ли встречу активнее и уже на исхо-
де 7-й минуты вышли вперед после 
точного броска Кирилла Зиновьева. 
Однако к перерыву паритет на табло 
восстановился. Хозяев быстро пропу-
щенная шайба лишь раззадорила, и 
они вели остаток встречи с заметным 
преимуществом, практически вдвое 
перебросав динамовцев.

Страж барнаульских ворот Никита 
Дианов отразил порядка 20 прицель-
ных бросков, но с еще одним не спра-
вился: в третьем периоде «летчики» 
реализовали буллит – 2:1. Подопечные 
Артемия Лакизы не смогли спастись 
до конца основного времени. ЦСК ВВС 
повел в финале.

Нашим и вашим
Воспитанник алтайской шко-

лы футбола Александр Соболев 
стал главной звездой матча между 
«Спартаком» и «Динамо».

Игра 22-го тура чемпионата Рос-
сии по футболу прошла на поле «От-
крытие Арены» вечером 8 апреля. 
Московское дерби завершилось су-
перрезультативной ничьей (3:3), но 
самое главное, что три из шести мя-
чей в этой принципиальной встрече 
записал на свой счет барнаульский 
нападающий «красно-белых» Алек-
сандр Соболев. Причем форвард заби-
вал как в чужие, так и в свои ворота.

Сперва Александр замкнул про-
стрел партнера на 7-й минуте и открыл 
счет в игре (этот гол стал для него 50-м 
в составе «Спартака»). В конце тайма, 
когда стороны еще по разу обменялись 
голевыми атаками, нога Соболева от-
метилась в игровом эпизоде со знаком 
минус, так как от нее мяч предатель-
ски срезался в собственные ворота.

А уже за две минуты до конца ос-
новного времени встречи (при счете 
2:3 в пользу динамовцев), барнаулец 
уверенно исполнил одиннадцати-
метровый удар и установил оконча-
тельный счет – 3:3.

Неудивительно, что именно Соболе-
ва признали лучшим игроком матча.

Ушли с победой
Волейбольный клуб «Универси-

тет» из Барнаула в последнем матче 
сезона обыграл на домашней пло-
щадке московский МГТУ.

Игры последнего тура финально-
го турнира Высшей лиги «А» за 9–16 
места прошли для барнаульских 
волейболистов в родных стенах 
спорткомплекса «Победа»: там 8–9 
апреля они играли с московским кол-
лективом МГТУ, который и выиграл 
утешительную стадию подэлитного 
дивизиона. Честно говоря, эти матчи 
уже не представляли для команды 
Ивана Воронкова особой турнирной 
ценности, так как выше итогового 
12-го места в Высшей лиге «А» они 
прыгнуть уже не могли, ну разве что 
должны были спорить за свое право 
не оказаться ниже.

И спор этот выиграли у «ИжГТУ-Ди-
намо» из Ижевска. Хозяева паркета 
уступили в первой игре с москвичами 
на тай-брейке, хотя дважды вели по 
сетам (25:21; 20:25; 25:19; 17:25; 12:15).

Ну а в последней игре сезона «сту-
денты» все же порадовали своих бо-
лельщиков и практически без шансов 
обыграли крепких визави – 25:18; 
25:20; 28:30; 25:11.

Алё, у аппарата
Команда Алтайского края стала 

бронзовым призером чемпионата 
России по телефонной радиосвязи 
на коротких волнах.

В этой дисциплине всероссийских 
соревнований участвовали коллекти-
вы из 65 регионов страны. В коман-
де Алтайского края радиостанции 
с одним оператором представляли 
Евгений Зюзгин, Сергей Мансуров 
и Сергей Дерябин. На коллективных 
радиостанциях в соревнованиях уча-
ствовали Александр Нырка, Виктор 
Симаков, Александр Хребтов, Алексей 
Богомолов, Владимир Поготовка и 
Сергей Чепкасов. Благодаря общей и 
слаженной работе они сумели заво-
евать третье место, уступив только 
радиолюбителям из Краснодарского 
края и Пензенской области.

  ПАНОРАМА .

4500 человек  
примут участие в летних 
Играх паралимпийцев  
«Мы вместе. Спорт»

Материалы страницы подготовил  
Иван БЛАЖЕНКО

Молодожены провели второй день свадьбы  
на соревновательной сцене.

Соревнования пройдут в 14 субъектах страны,  
а стартуют 20 июня в Нижнем Новгороде.

Юрий Сологуб выиграл все свои 
первые турниры в России.

ФАКТ
На соревнованиях памяти первого президента Алтайской 
федерации фехтования Владимира Лютова алтайские 
спортсмены дважды поднялись на пьедестал.

Сабли на встречных курсах.

Глеб Южаков.


